



**Fachschaftenrat der
Universität Ulm**

**Fachschaftenrat der
Universität Ulm (FSR)**

Albert-Einstein-Allee 11
89081 Ulm, Germany

Tel: +49 731/50-22401
Fax: +49 731/50-22403
stuve.fachschaftenrat@uni-ulm.de

4. Sitzung des 6. FSR

Sitzungsort:
O27/H7

Datum der Sitzung:
14.11.2018

Sitzungsdauer:
18:11 - 19:32

Protokollanten:
NiklasRitter, TanaroSchädler,
NicoRoeser

Status:
genehmigt

Anwesenheitsliste

stimmberechtigte Mitglieder:

anwesende Mitglieder:

LenaKunik
MiraGohl
KatharinaMüller
SaraTolkmitt
VerenaFeuerstein
SarahTaglang
MaritSteiner
ChristopherJanß
LukasGmelch
AlexanderGratwohl
NiklasRitter
TanaroSchädler
Lisa-Marie Brendel
NicolasGraber
FabianHagen
AlainMueller
ElenaWindeisen

Gäste:

MarcelKapfer
NicoRoeser
MaxImmanuelAppel
JuliusSchuerrle

Die Sitzung wurde geleitet von:

NicoRoeser

entschuldigte Mitglieder:

HarrietLingel
SherinMoessner
SandraWidmann

unentschuldigte Mitglieder:

LeonieKonrad
HannaJakob
VerenaHerbener
MaximilianDenzinger

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
 - 1.1 Beschluss der TO
2. Runder Tisch Moodle
3. OER Team-Preis für besonderes studentisches Engagement
4. Vorlesungsaufzeichnung
5. SenA Lehre Personen
6. Wahl der Parlamentarier
7. Fachschaftenrundlauf
8. weitere Fachschaftskommunikation
9. Bericht StuPa
10. Bericht StEx Lehre
11. Sonstiges

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

- NicoRoeser begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass wir beschlussfähig sind.

TOP 1.1: Beschluss der TO

- die Tagesordnung wird mit (12:0:0) beschlossen.

TOP 2: Runder Tisch Moodle

Es wurden ein paar Wünsche zur Verbesserung von Moodle geäußert:

- Moodle App aktualisieren
- Benachrichtigungen, die schon als Mail gelesen wurden auch in Moodle als gelesen markieren
- Abgaben zu zweit besser regeln
- Kurse verlinken

TOP 3: OER Team - Preis für besonderes studentisches Engagement

- Das OER Team soll, wie letzte Sitzung besprochen, erneut vorgeschlagen werden.
- Sara und Elena werden sich in den nächsten Tagen noch einmal zusammensetzen und einen Text ausarbeiten

TOP 4: Vorlesungsaufzeichnung

- in der Biologie sind Vorlesungsaufzeichnungen fast nicht präsent
- Nico und Mira haben sich heute mit Raffaella Schneiderhan (kiz Medien, V-Aufz.) getroffen und erklären was besprochen wurde.
- sowohl Folien als auch Tafelanschriften können mitgefilmt werden, man kann diese auch durch QR-Codes ausblenden
- Kontakt und Austausch erfolgt über Cloudstore
- Fachschaft trifft sich mit den einzelnen Profs um nachzufragen, warum diese keine Vorlesungsaufzeichnungen anbieten
- FIN veröffentlicht Problematik im KloKurier um möglichst viele Studis zur Argumentesammlung zu mobilisieren
- Mira wiederholt die technischen Möglichkeiten des KIZ
- Neue Idee des KIZ: Hilfskraft für Veranstaltungsaufzeichnung bei Exkursionen im Botanischen Garten
- Am Tag der Lehre wird es einen Abschnitt zur Vorlesungsaufzeichnung geben
- Am Tag der Lehre (23.11.2018) werden auch Fachschaftler gerne gesehen, da auch wir einen relevanten Beitrag zur Verbesserung der Lehre leisten!

TOP 5: SenA Lehre Personen

Vertreter:

Martin Eberle
Emily Kaercher
Paul Baier
Fabian Hagen
Marit Steiner
Alexandra Haupt (✉ alexandra.neeser-@uni-ulm.de)

Stellvertreter:

Sarah Taglang
Armin Hermann

Marie Wagner
Sina Hillebrecht
Lukas Schmidt
Lena Kunik

TOP 6: Wahl der Parlamentarier

- Katharina Müller
- Verena Feuerstein
- Tanaro Schaedler
- Sarah Taglang
- Lukas Gmelch
- Christopher Janß

Der FSR entsendet die oben genannten Personen als Parlamentarier ins StuPa. (16:0:1)

TOP 7: Fachschaftenrundlauf

Dieser TOP wird aus Gründen der Vertraulichkeit nicht veröffentlicht. Interessierte können sich gerne an die jeweilige Fachbereichsvertretung wenden.

TOP 8: Weitere Fachschafskommunikation

- Lehramt fragt ob im Physikpraktikum 100% Anw.-Pflicht. Wurde in SK Phys. diskutiert, ist in der Tat so. Wenn man krank ist, muss man mit Betreuern reden und Alternativtermin finden. Wurde dieses Jahr abgelehnt. Zusätzliches Problem: geht in der Regel freitags, aber sonst nicht, weil sonst die Räume belegt sind.
- FS Lehramt hat in der PO, dass 85% Quote gelten bei Anw.-Pflicht.
- Situation Chemie: unterschiedl. Quoten/Regelungen.
- Es gibt auch Regelungen: 1x Fehlen OK. Oder: Ausweichtermin ausmachen.
- Studiendekan Lehramt will sich an Studiendekan Physik wenden deshalb.
- Informatik hat erfolgreich das Modell eines Nachholtermins am Ende des Semesters
- Frage: Ist dieser unausweichliche Pflichttermin eine Einschränkung in der Lehre? Blockiert ggf. ebenfalls Fachrelevante Veranstaltungen
 - Sara schaut im LHG nach und spricht anschließend mit Frau Tümmers
- Mira berichtet, dass die Umfragedes BEPICs im Moment gegen 12. Dezember tendiert
 - ET bespricht die Terminproblematik noch einmal intern
- Nico erinnert noch einmal alle FSen an den Lehrpreis

TOP 9: Bericht StuPa

Sara berichtet aus dem StuPa:

- Max-Immanuel Appel wird als beratendes Mitglied für den Senat gewählt.
- Timo Mueller wurde in den KIZ-Ausschuss entsandt.
- Jusos bekommen 75 € für ein studentisches Kleinprojekt für eine Parteidebatte zur EU Parlamentswahl.
- Finanzordnung und HHP werden auf der nächsten StuPa Sitzung am 21.11. beschlossen
- Finanzordnung: Änderung: (11) d -> Zusatz-Rücklagen der Fachschaft! (nicht StuVe Haushalt) + Fachschaft durch Fachbereichsvertretung ersetzen
- Haushaltsdebatte:
 - UniHilft wurden 1.600 € zugesprochen als eigener Punkt im Haushalt. Die Fachschaft Medizin soll/kann/wird sich überlegen, weiteres Geld aus ihren Rücklagen dazuzugeben.
 - FCLR: Das FCLR beantragt 6.000 €, Kritik aus dem StuPa/Gäste: schlechte Präsentation, zu hohe Teambuildingausgaben (sehr lange Diskussion) -> bekommen 6.000 €

- Das Orgaref beantragt 18.000 €, der Antrag auf einen Konvektomat wurde zurückgenommen. Es müssen spezielle Kabel besorgt werden, da die Uni neue Richtlinien für Veranstaltungen hat. [Aus laufender FSR-Sitzung: ==> FSen, die Party organisieren, sollten sich mit OrgaRef besprechen, um die Neuerungen zu erfahren.]
- Nachhaltigkeitsreferat: Viele Überschneidungen und Kooperationen mit Hochschulgruppe, gewünscht in einer anderen Sitzung die Finanzierung und Kooperation von StuVe und Hochschulgruppen. Im Haushaltsplan des Referats ist ein Posten "Förderung der HSG", dieser ist ungünstig benannt, ist dafür gedacht, Vorträge, die gemeinsam organisiert werden, mit zu finanzieren. 1.140 € beschlossen
 - Computerref: 3.000 €
 - Anlagenref: 14.000 € genehmigt, hat noch 11.000€ spontan für eine neue Lichtanlage (Movingheads) gefordert, diese wurden aber abgelehnt
 - Wiwi: über 2.600 € beantragt, nach Nachfrage/Diskussion 1.500 € genehmigt, Rest soll auf Nachtragshaushalt ins StuPa kommen oder einfach aus den Rücklagen kommen werden. Es gab eine längere Diskussion über die Arbeit der FS Wiwi und die Intransparenz des HHP.

MarcelKapfer ergänzt:

- Teddyklinik hat eigene Kostenstelle mit 800 €, es wurde ein operierter Teddy fürs StuVe-Büro gefordert
- Zahnmedizin hat nach Rückgespräch € erhalten
- Fahrrad- und Druckreferat: keine großen Diskussionen (Fahrradref nicht da trotz Einladung)
- Gleichstellungsreferat wollte mehr Geld als vergangenes Jahr, Aufstockung wurde abgelehnt
- JonasNottensteiner ist neu im AK QSM
- MariaAufheimer, JanaFunke, NoraBoehme, MichaelRechtsteiner, SebastianWuensch

TOP 10: Bericht StEx Lehre

- SaraTolkmitt berichtet:
 - Bitte (nochmal) die Mail von Sara zur Systemakkreditierung lesen
 - weiterhin werden Mitglieder zur Akkreditierungskommission gesucht
 - SarahTaglang meldete sich
 - BernhardGlocker möchte, ist jedoch noch bis Februar(?) 2019 im Ausland
 - ein weiterer Vertreter sowie ein Stellvertreter werden noch gesucht
 - PaulBaier hat noch interesse

Aus laufender FSR-Sitzung:

- Kandidaten müssen nächste Woche Mittwoch im StuPa gewählt werden
- Kandidaten sollten bei der Wahl im StuPa anwesend sein und sich vorstellen
- ==> Hausaufgabe an alle FSen: bei sich Kandidierende finden
- Bei Interesse an SaraTolkmitt wenden

Weiter Bericht:

- Diskussion über Vergütung der Mitglieder steht auf dem StuPa noch aus
- Plakatierregeln wurden aufgrund akuter Verstöße erneut diskutiert
- Hochschulpakt wurde verlängert
 - dieser besagt, dass Unis vom Bund (oder Land?) viel Geld bekommen, diese fließen in den AK QSM und bilden einen sehr wichtigen Finanz-Zufluss davon
 - das war/ist Anschlussfinanzierung nach Studiengebühren
 - bis 2020 wurde der beschlossen. Nun, dass er verlängert wird. (Jede Partei hat andere Vorstellung, wie.)
- neue Mobilitätsreferentin Fabienne
- grüne HSG hat sich bei einem Besuch über die StuVe informiert

TOP 11: Sonstiges

- Niklas merkt an, dass noch zwei Protokolle genehmigt werden sollten
- Protokoll vom 17.10.
- Protokoll vom 30.10.
- Beide Protokolle werden mit (10:0:7) genehmigt

Protokoll und Vorbereitung der nächsten Sitzung

Nächste Sitzung: 28.11.2018, 18:00, H7

- **Protokoll:** SaraTolkmitt, KatharinaMüller
- **Einladung:** SarahTaglang
- **Sitzungsverpflegung:** LenaKunik
- **Was wir diese Woche gemacht haben:** MiraGohl

Nico beendet die Sitzung um 19:32 Uhr.